

## AU PAYS BLANC

Les hivers de chez nous sont un enchantement  
De matins argentés et de soirs tricolores ;  
Les multiples dessins de monts bleus et de flores  
Dont s'illustrent nos ciels sont beaux infiniment.

Par les champs encadrés de murailles de pierre  
Et de perches de cèdre, à l'heure où l'aube vient,  
Apparaît, radieux comme un grand prince ancien,  
Le terroir revêtu d'hermine et de lumière.

Sur son manteau royal, d'un blanc immaculé,  
Le clair soleil embrase un jeu de pierreries  
Que la neige piqua sur le sein des prairies  
Ondulant vers le bois ombreux et reculé.

Les rayons, dont le sol ensommeillé s'abreuve,  
Font ressortir encor les grands airs solennels  
Des paysages froids qu'enserrent, fraternels,  
D'un côté la montagne et de l'autre le fleuve.

Oh ! qu'il est magnifique, au jour étincelant  
Et sous la nuit qui met du bleu dans chaque chose,  
Qu'il est beau le pays où la chaumière close  
A des airs apaisés de vieille en bonnet blanc !

JACQUELIN.

Oka, février 1914.

## Faculté des Arts

(Suite de la deuxième page)

été leurs curés de père en fils et que le dernier avait désiré que son neveu lui succédât, qu'elles n'en pouvaient souffrir d'autres. Comme il n'y avait pas d'autre moyen de les apaiser que de leur donner le curé qu'ils demandaient, Merlin leur fut accordé et aussitôt tout fut calme dans la paroisse".

Ce don de représenter des choses au naturel et sans aucun effet d'art est particulièrement sensible lorsqu'il s'agit de la vie de cour. La vie de cour est souvent écrite, avec une pompe factice par des gens qui y sont venus tard et qui ne sont point de la maison. Mademoiselle en était depuis toujours et c'est pourquoi le tableau qu'elle en trace n'est point satirique ni caricatural ni pompeux. Les détails les plus vulgaires, pourvu qu'ils soient expressifs se retrouvent dans son livre. Un exemple encore. "En 1658 Monsieur avait rompu carême et mangeait à sa chambre. Il vint un jour comme le roi et la reine allaient dîner; il trouva un poëlon de bouillie: il en prit sur une assiette et l'alla montrer au roi, qui lui dit de n'en point manger, Monsieur dit qu'il en mangerait. Le roi dit: Gage que non. La dispute s'émut; le roi voulut lui arracher l'assiette. En prenant l'assiette il en jeta quelques gouttes sur les cheveux de Monsieur qui à la tête fort belle et qui aime extrêmement sa chevelure. Cela le dépit; il ne fut pas maître du premier mouvement; il jeta l'assiette au nez du roi". Voilà une attitude dans laquelle l'histoire n'a pas coutume de nous montrer le Roi-Soleil.

On a dit que la gloire était pour les femmes le deuil éclatant du bonheur. La grande Mademoiselle qui a tant cherché le bonheur, ne désirait pas le compenser par la gloire,--par la gloire littéraire tout au moins. Et nous ne saurions dire qu'elle y ait atteint; car son roman nous intéresse infiniment plus en lui-même que par la façon dont elle l'a raconté. Je crois cependant avoir démontré que si nous ne l'avions point, il manquerait quelque chose, si peu que ce soit aux lettres françaises. Et je voudrais que, dans le séjour des Ombres heureuses parmi les Didon, les Phédras, les Ariane, les Françoise de Rimini, on ajoutât à sa couronne de myrte un brin de laurier.

René GAUTHERON.

## Nos hommes d'Etat chez les étudiants

Il est rumored que le Cercle Laval inaugurer ce printemps, une série de conférences, connues sous le nom de "Conférences Laval--série des hommes d'Etat".

La séance se tiendra à la salle des Promotions. L'entrée sera gratuite; on pourra, cependant, se procurer des billets pour sièges réservés à un prix raisonnable.

On dit, aussi, que l'orchestre universitaire a été retenu.

## L'Heure Décisive

(Suite de la première page)

méricain et de français. Si nous sommes consciencieux et sincères avec nous-mêmes, je suis sûr que cet examen nous effraiera. Nous constaterons que notre personnalité française est extrêmement vague et incertaine et que notre individualité canadienne-française ne l'est pas moins. Si la vie et le tempérament anglo-saxon ont déjà une si forte emprise sur nous, et alors que tout nous porte à prendre conscience de notre nationalité, que sera-ce lorsque les événements qui nous favorisent la tâche auront cessé d'agir?

Dans quinze ou vingt ans nous, les étudiants, serons parmi ceux qu'on appelle la génération, ceux qui forment la force active et intense d'une race. Si d'ici ce temps-là, si dès à présent, alors que tout nous y pousse, nous ne réussissons pas à donner un coup déterminé, connu et vivant à l'idéal de la race canadienne-française, quelle force aurons-nous, que serons-nous? Les classes de la société, leurs aspirations, la vie de tout le peuple, qui nous les fera connaître, si ce n'est nous?

Qu'il serait grand temps de nous chercher et de nous trouver! Ah! étudions-nous les uns les autres, entendons-nous, écrivons ce que nous sommes et ce que nous pensons, pendant que nous avons au moins pour nous comprendre la même langue, et encore! N'est-ce pas notre heure décisive à nous aussi, celle qu'il nous faut regarder en face?

A. G.

## EN TURQUIE

Il existe en Turquie une coutume, ou plutôt une loi, qui veut que tout musulman, faisant son entrée dans un temple, commence d'abord par se déchausser. La chose est tellement dans les moeurs des gens de ce pays, qu'ils la trouvent toute naturelle et la font de bonne grâce.

Aussi, avant d'entrer dans sa mosquée, le brave homme de Turc, qui s'en vient implorer Allah et son prophète, dépose-t-il ses babouches dans le vestibule et ne les reprend-il qu'à sa sortie.

—Il les reprend à sa sortie?

—Oui, il les reprend à sa sortie...

—Heureusement que ce ne sont que de vulgaires babouches, car si c'était des chaussures de chez Dussault, les gens qui aiment les choses de valeur auraient vite fait de s'en emparer.

On s'étudie trois semaines, on s'aime trois mois, on se dispute trois ans, on se tolère trente ans et les enfants recommencent.

TAINÉ

"L'Etudiant" sera publié à six pages, la semaine prochaine. A lire: Enquête sur la jeunesse.

TEL. BELL EST : 697.

## BRUNEAU & MARTINEAU

COSTUMIERS, DECORATEURS,  
124 SAINT-DENIS.A partir du 5 avril la nouvelle adresse sera  
265 AVE HOTEL DE VILLE, coin Ste-Catherine

### RENTIER DANS VINGT ANS !

Il suffit de verser 25 sous par mois pour s'assurer une rente viagère.  
L'occasion en est offerte aux hommes, femmes et enfants de tout âge.  
Pas d'examen médical

### LA CAISSE NATIONALE D'ECONOMIE

(Assujettie à la surveillance de l'Etat)  
Monument National. Montréal. 296, boulevard Saint-Laurent.  
10,000 sociétaires. — 600 sections et bureaux de perception.  
Capital accumulé : \$1,000,000.00

Ce capital est placé en valeurs de 1er ordre, de 5 à 8 pour cent.  
La Caisse Nationale, la plus ancienne et la plus puissante société de prévoyance du pays, a pour objet d'habituer le peuple à l'économie. Qui ne peut épargner un sou par jour? Cela suffit à vous assurer, au bout de vingt ans, une pension viagère substantielle.  
Ne tardez pas à vous faire inscrire. ARTHUR GAGNON, administrateur.

## "LE REVEIL"

ORGANE DE LA JEUNESSE

TEL. ROCKLAND 1127.

73, rue des COMMISSAIRES

URBALD PAQUIN, DIRECTEUR.

## THEATRE NATIONAL-FRANÇAIS

TELEPH. EST : 1736.

SEMAINE DU 30 MARS 1914.

## ROMEO et JULIETTE

par Shakespeare

## THEATRE CANADIEN-FRANÇAIS

TELEPH. EST : 5219.

SEMAINE DU 30 MARS 1914.

## JEANNE D'ARC

Mme Briant dans "Jeanne d'Arc"  
Troupe Julien Daoust

## Rod. Carrière

Opticiens et Optométristes  
à l'Hotel-Dieu, de 9.30 à 11 heures, excepté le mercredi et le samedi.

## Henri Senécal

Choix de Lunettes,  
Lorgnons, Baromètres,  
Thermomètres,  
Etc., Etc., Etc.Salon d'Optique  
Franco-Britannique

207 Est, rue Ste-Catherine, MONTREAL

## LIBRAIRIE SAINT-LOUIS

Papier, livres, journaux, jouets, impression et reliure, etc., etc. Cadeaux pour les fêtes, calendriers de fantaisie, agendas et almanachs pour 1914.

Téléph. Bell Est 2660.

288 Sainte-Catherine Est, près Saint-Denis.

## Habits de "Gala" HABITS BLANCS

A LOUER

Spécialité chez le tailleur fashionable

## Marc A. BRODEUR

13, NOTRE-DAME EST

TEL. MAIN 1881

Je loue, je vends et j'achète des habits noirs. J'échange aussi pour un habit neuf un habit devenu trop petit, mais encore en très bon ordre. J'ai toujours un assortiment complet de ces habits pour toutes les occasions où l'habit noir est de rigueur: soirées, bals, banquets, mariages et funérailles.

Chapeaux de soie (hauts de forme) à louer.  
N'oubliez pas de me garder votre commande pour votre prochain complet.

LIVRAISON PROMPTE A DOMICILE

Téls : Est 799-4928

## LA PATISSERIE FRANCAISE

176,—RUE SAINT-DENIS,—176

Tous les jours de 4.30 à 6.30 hrs, concert dans notre salon de thé.

## HABITS BLANCS

POUR MEDECINS, DENTISTES, ETC.

faits d'avance ou faits sur mesure  
Tous les genres et toutes les grandeurs.

## THE MONTREAL TRADE SUPPLY CO.

30—SQUARE CHABOILLEZ—30

Téléphone Bell Main : 1683-7816

Tél. Est : 1798.

Ouvert le soir

## F. M. CURRAN

CHAPELIER

2 MAGASINS : 352, Sainte-Catherine Est.  
1104, Ave. Mont-Royal Est.

UN SEUL PRIX : \$1.50

Bienvenue aux étudiants

## JEAN GERACIMO

320, RUE SAINTE-CATHERINE, 320

près de la rue Saint-Denis.

Le restaurant populaire où les Etudiants de Laval reçoivent le plus chaleureux accueil. Qu'on se le dise !

TEL. BELL EST : 4683

"Qui paye ses dettes s'enrichit."

Ce n'est pas vrai!

J'ai essayé une fois... Ca a créé un précédent. Ils ont pris cet essai pour une coutume et j'ai eu toutes les peines du monde à remettre les choses en état.

"Qui paye ses dettes s'enrichit."

C'est une devise de fournisseur.

Sacho GUITRY.

## "L'ETUDIANT"

EST EN VENTE AUX DEPOTS SUIVANTS

LE RESTAURATEUR DE LAVAL, Université Laval  
LIBRAIRIE SAINT-LOUIS, 288, rue Sainte-Catherine Est  
DEOM & FRERE, 71, rue Sainte-Catherine Est  
J. PONY, 370, rue Sainte-Catherine Est  
MAISON BOLTE, 48, Sainte-Catherine Est  
BRUNEAU & MARTINEAU, 125, Saint-Denis  
L'ARCHEVEQUE & LANGEVIN, 101, Saint-Denis  
MAILLOUX & FRERES, 252, Saint-Denis  
GEO. DESLONGCHAMPS, près de l'Université Laval.